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Василий Воробьев  

  

 
 

             -Группа, кажется, 4307 (автоматика). 

              -Начал работать в Институте автоматики, затем перешел в СКБ НП (через НУПМР "Каскад"), затем 

перешел непосредственно в СКБ НП ( ныне Конструкторско -Технологический Институт Научного Прибо-

ростроения), где работаю до сих пор на должности главного специалиста. По ходу работ был на РАТАНе, в 

Звездном, в Мирном, на НЗХК, на НЗПП. 

               -Жена работала в КТИ ВТ, сейчас ухаживает за тещей. Двое детей, четверо внуков. До чь закончила 

матфак НГУ, сейчас воспитывает детей. Сын закончил колледж с переходом в НГУ, сейчас работает пр о-

граммистом в Петербурге. 

                                            Желаю всем здоровья, успехов во всех делах и мирного неба. 

 

 

 ВОСПОМИНАНИЯ О ЛЕТНИХРАБОТАХ 
 

Хочу рассказать, как проходили наши каникулы. После первого курса я поехал в область. 
Командиром отряда был Толя Лубков, тоже физик, на курс нас старше. С нашего курса были 

Юра Вершинин, Юра Идельс, Володя Зудов, Олег Кашинский, Саша Демлер, Валера Арабин-

ский (те, кого я помню). Нас направляли на разные объекты, причем не всем отрядом, а от-
дельными группами. Однажды девочек отправили на какие-то работы с зэками (возможно, с 

бывшими). Для охраны решили отправить с ними парня. Дина Аминева предложила меня, но 

штаб решил отправить более крепкого парня с матфака. Потом девочки смеялись, что он всю 
дорогу занимался армреслингом с зэками. 

Однажды для работ понадобился песок, и мы с Толей Лубковым поехали достаточно да-

леко, на соленые озера. Приехали, искупались. Нагрузили машину. А когда тронулись, маши-
на стала тонуть в песке. Утонула почти по самые колеса. Сгрузили песок, а машина все равно 

не выкарабкивается. Пришлось Толе идти искать трактор. Только к вечеру мы выбрались. За-
работать мы, конечно, в этом совхозе ничего не заработали, но, по крайней мере, не остались 

должны за питание. 

На 2-ом курсе мы съездили агитбригадой в совхоз или колхоз около станции "Посевная". 
Дали там концерт, почти без репетиции и провели олимпиаду. С нами ездили девочки с гум-

фака. 
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В студенческой столовой (Юра Вершинин, Вася Воробьев, Коля Манаков,  

Саша Васильев, вдалеке Виталий Ким, Тагир Хасанов, Лев Днепровский,  

Наташа Юркина, Саша Логинов, Наташа Козырева). 

 

 

На станции (СережаРычков, Юра Вершинин, Люда Каротич,  

Виталий Арбузов, Саша Васильев, Коля Манаков, Виталий Ким, 

Галя Межова, Лев Днепровский,Вася Воробьев, 

Наташа Юркина, Тагир Хасанов). 

После 2-го курса я поехал с большим отрядом (приблизительно 40 человек) на юг 

в виноградодельческий совхоз, в станицу Анапскую. Было много ребят с нашего курса: Лев 
Днепровский, Наталья Юркина, Юра Вершинин, Надя Ларина, Оля Щетинская, Эля Виногра-

дова, Валя Пирогова, Саша Аксенов, Наташа Златомрежева, Володя Марьев и др.  

Интересно было: сидишь на остановке, а над тобой сливы висят. Вначале мы как-то стес-
нялись их рвать, а под конец осмелели. Однажды мы с Сашей Аксеновым пошли прогуляться, 

зашли в лесополосу, а она состояла из абрикосовых деревьев высотой метров 5. Абрикосы 
(жердели) росли на самом верху. Мы их палками сбивали. Абрикосы были зеленоватые, 

но все равно вкусные. Вставали рано. Работали с 8 до 14, затем обедали и ехали на Анапский 

пляж загорать и купаться. 
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Наш лагерь в станице Анапской. 

 

 

На остановке (Юра Вершинин, Наташа Юркина, Лев Днепровский). 

 

 

На Анапском пляже (Наташа Златомрежева, Валя Пирогова 

Надя Ларина, Вася Воробьев). 

 

На поле нас посылали на такие работы, на которые не хотели идти местные. Собирали 
огурцы, которые росли на расстоянии 3-4 метра, копали картошку, один раз отправили заго-

тавливать сено. Интересно, что картошки там собирают два урожая. На всех этих работах бы-

ло трудно выполнить норму. Поняв, что в совхозе мы ничего не сможем заработать, оставили 
девочек работать на полях, а ребята стали искать другую работу. Я, Юра Вершинин, Лев Дне-

провский и Саша Аксенов устроились на овоще-фруктовую базу между нашей станицей 
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и Анапой. Разгружали и загружали машины с помидорами, огурцами, яблоками, персиками, 

виноградом. Иногда приходилось таскать мешки с картошкой. Вдоволь наедались и еще при-

таскивали сумки с овощами и фруктами в лагерь девочкам. 
На день Военно-морского флота поехали в Новороссийск посмотреть парад кораблей. 

Побродили по городу, потом пошли на набережную. Пришли рано и я решил сплавать на ко-

рабль, который стоял на рейде, приблизительно метрах в 500 от берега. Оставил одежду у ре-
бят и поплыл. Когда приплыл на корабль, мне сказали, что обратно я не успею доплыть, пото-

му что скоро должны пойти корабли. На мое счастье один мужчина собрался на лодке плыть  
к берегу. Гребли мы как следует. Когда мы причаливали к берегу, показались корабли. Ребята 

уже начали волноваться… 

Домой я отправился тоже из Новороссийска. По дороге купил ведро яблок очень дешево, 
но они резко стали портиться. До дому, до Бийска ничего не довез, немного довез до Новоси-

бирска, до родственников. На остатки денег купил маску и трубку для подводного плавания.  

На следующий год после 3-го курса со стройотрядом не поехал, т.к. брат поступал в НГУ, 
затем поступил в НЭТИ. На это время устроился лаборантом в Институт автоматики в лабора-

торию Авенира Ивановича Ильенкова. Тянул вакуумную магистраль из подвала, где стоял 

форвакуумный насос, на 1-ый этаж к вакуумным установкам, т.к. лаборатория занималась 
напылением. 

После четвертого курса поехал со стройотрядом на Алтай. Командиром был Володя 
Смахтин, а одним из бригадиров был Толя Лубков. Из наших был еще Женя Холопов. Строи-

ли телятник и коровник, правда оба объекта были уже просрочены и все деньги на них истра-

чены. Но мы были полны энтузиазма, работали по-ударному. Копали траншеи под фундамент, 
сами добывали бутовый камень, вручную месили раствор, заливали фундамент.  

Когда закончили фундамент, оказалось, что на стены нет кирпича. Тогда четверых: меня, 

Аню Черняеву, Костю Иванова и Розу (Школьник) - отправили в Бийск на кирпичный завод, 
чтобы потом нам отправили кирпич. Условия работы там были ужасные: жара, пыль. Мы еще 

теплый кирпич из печей грузили на поддоны. Отработали, по-моему, неделю и поехали отды-
хать на нормальной работе в Большую Березовку. Доделывали телятник. Настилали полы, де-

лали крышу. Жили весело. В отряде были баян, труба, 2 или 3 гитары. Вечерами собирались  

у костра, пели песни. Выступили с концертом в местном клубе. Руководил ансамблем перво-
курсник Коля Плеханов. Сами готовили себе еду. Руководила этим делом Аня Черняева. На 

день нам совхоз выдавал одного барана. После такой работы и такого питания я сильно по-

правился. 
После пятого курса я собирался поехать с тем же отрядом на север, но по семейным об-

стоятельствам не смог. Зато после первого года работы в Институте автоматики я вместе 

с Виталиком Арбузовым и Виталиком Кимом (и другими) ставили сушилки в области, в Бод-
рово и Битках. 

 

Коля Манаков, Вася Воробьев и Виталий Арбузов 


